

Père Alain JACQUES

Frères et sœurs,

Aujourd'hui une page se tourne. Une lourde page chargée d'une quarantaine d'années passées ici comme curé. Le père Alain JACQUES est une figure qui appartient à l'histoire de ce lieu, à votre histoire. Vous qui l'avez rencontré pour un sacrement, pour lui demander de vous accueillir dans cette collégiale qu'il aimait tant ; et pour cause ! Ce fut le chantier de toute sa vie ici, répondant ainsi à la mission confiée par Mgr Honoré de lui redonner ses couleurs et sa voix. Il était fier du travail accompli.

Mais au cœur de cette mission, était présente La mission qui fondait son existence : servir le Seigneur et servir ses frères. L'homme de foi au caractère parfois surprenant était un homme de convictions avec une grande sensibilité. L'un de ses traits caractéristiques était d'accueillir toutes les demandes avec la volonté, pas seulement de les satisfaire, de faire plaisir, mais bien d'appeler les intéressés à la foi au Christ Jésus venu dans le monde pour le sauver. Ce chemin de salut passait par l'invitation pour les parents à être de véritables témoins de l'amour qui fonde toute vie de couple et qui doit rayonner dans tous les foyers, en premier lieu envers les enfants « soyez de vrais parents, aimer vos enfants soyez soucieux de les faire grandir, accompagnez-les ! » bref servez-les pour qu'ils grandissent dans la joie ! Cette joie à laquelle notre pape François est si attaché à ce que nous en soyons les artisans, dans toutes les activités humaines, à chaque moment de la vie. J'entends l'abbé Jacques se dire « Message reçu saint Père ! » Ce dynamisme qu'on lui connaissait a permis d'heureuses rencontres lors des mariages, des baptêmes. Mais nous savons que la vie n'est pas toujours heureuse. Compatir à la peine lors d'un deuil requérait tout autant son attention. Ce sont plusieurs générations de bon nombre de familles pour lesquelles il a été un soutien ; de vraies relations de communion se sont tissées avec plusieurs...

Nous avons reçu un passage du livre de Job qui nous donne à entendre la confiance absolue en Dieu d'un homme qui traverse l'épreuve. L'abbé JACQUES vivait cette épreuve de la diminution de ses moyens physiques. Pour autant, rien ne semblait pouvoir l'arrêter même s'il confiait ses derniers temps que cela devenait de plus en plus dur. Le courage était son moteur et surtout la passion de son ministère qu'il voulait vivre jusqu'au bout, désirant témoigner de cette

formidable espérance que procure la foi. Comme Job il s'est tenu droit et fidèle à son Dieu et à ses frères.

Aujourd'hui il se tient devant la face du Très Haut il peut dire : « Quand je me tiens à l'abri du Très Haut, et repose à l'ombre du Puissant, je dis au Seigneur mon rempart mon Dieu dont je suis sûr. » oui, « le seigneur est mon berger, rien ne saurait me manquer. »

« Restez en tenue de service » Cet appel de l'Évangile est sans doute celui que l'abbé JACQUES vous aurait adressé, ou plutôt il nous l'adresse A la sacristie, il était là il veillait sans doute dans la prière, confiant le jeune couple qui allait s'unir à l'amour de Dieu et bien sûr, à la prière maternelle de la Vierge Marie.

Aujourd'hui, le père Alain JACQUES a déposé le tablier, son tour de service a pris fin en ce monde, mais la vie continue. Il n'aimerait pas que la collégiale perde de ses couleurs et de sa voix. Ces pierres nécessitent d'être animées par des pierres vivantes qui donneront à entendre le message d'espérance et de joie. Il y a tant de beauté en ce lieu tant de chefs- d'œuvres qui expriment la beauté de la foi. Vous les membres de la communauté paroissiale, vous en devenez non pas les simples gardiens comme dans un musée, mais les dépositaires car le message de l'Évangile a besoin de s'exprimer à travers votre témoignage. « Restez en tenue de service ! » Je sais, pour l'avoir vécu ces derniers jours, que vos inquiétudes légitimes sont surpassées par votre espérance et votre désir de fidélité dans la foi, et en même temps dans l'action de grâce de tout ce que vous avez vécu avec le père Alain JACQUES. Vous n'êtes pas seuls, et c'est en Église que nous vivons ce passage. L'espérance ouvre notre chemin

Une lourde page se tourne mais une autre en continuité, non en rupture, s'ouvre pour que chacun puisse apporter sa pierre à l'édifice dans l'accueil de celui qui ne cesse de nous rejoindre sur nos routes humaines. Alors que Noël approche, je dirais, avec un peu d'humour, que l'abbé JACQUES vous menait tous les ans à la crèche. Cette crèche doit rester vivante non au titre d'un folklore mais bien dans la signification que Dieu nous rejoint toujours par l'autre, le frère, la sœur, mon contemporain au cœur de la création.

Au cœur de la tristesse, soyons déterminés comme Job, réaffirmons notre espérance, et pour cela revêtons-nous de la tenue de service pour annoncer à tous la joie de l'Évangile. Que Marie nous soutienne de sa prière ! Père Alain merci ! Continuez de prier pour nous et avec nous !

Père Pascal LEROUX